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Verbale della Giunta CODAU 23 dicembre 2020  
 
La Giunta CODAU, si è riunita alle ore 12.40 del giorno 23 dicembre 2020 da remoto con il seguente ordine del 
giorno: 
 

1. Comunicazioni 
2. Approvazione del Bilancio Preventivo 2021 
3. Attività associativa nei primi mesi del 2021 

 

Presenti: 

Componenti effettivi: 

- Alberto Scuttari, Vincenzo Tedesco, Marco Degli Esposti, Lucia Colitti, Donato De Benedetto, Maja 
Feldt, Giuseppe Festinese, Andrea Rossi. 

Componenti supplenti: 

- Mauro Bellandi, Roberto Conte, Maria Raffaella Ingrosso, Giuseppe Romaniello. 

Responsabili della sintesi di gruppo di lavoro con affinità tematica: 

Giuseppe Colpani, Graziano Dragoni, Emma Varasio, Alberto Domenicali 

Sono presenti due dei tre componenti del collegio dei revisori dei conti, Clara Coviello e Giampiero De Paolis. 
Il Presidente Grasso risulta assente giustificato, in quanto impegnato nel CdA del suo Ateneo. 

 

Su invito del Presidente, interviene in Giunta la dott.ssa Marcella Gargano, nuova responsabile della Direzione 
generale per la formazione universitaria, l’inclusione e il diritto allo studio del MUR che si congratula con il 
nuovo corso del Codau e auspica che possa partecipare ai lavori dell’associazione con cadenza periodica in 
modo da garantire una unità di tutto il sistema. Il Presidente ringrazia la dott.sa Gargano e offerta la piena 
disponibilità del CODAU ad una collaborazione strutturata con le direzioni del MUR. Fa in particolare presente 
l’attuale difficoltà degli atenei nell’applicazione delle norme di contenimento della spesa pubblica contenute 
nella legge di bilanci del 2020 che attendono ancora le circolari applicative per le università. La dott.sa Gargano 
ringrazia il CODAU per la lettera inviata sul tema al Ministro dell’Università e Ricerca circa la problematica dei 
limiti di spesa per l’informatica e sui consumi intermedi. Informa che ha lavorato con il MEF spiegando le 
ragioni degli atenei supportata da quanto inviato dal CODAU e dalla CRUI. Informa che sul mille proroghe 
dovrebbe esserci un emendamento che esclude l’applicazione dei limiti di spesa per l’informatica per gli Atenei 
anche per l’anno 2021 fermo restando che sulla questione delle spese intermedie la situazione è politica. 
Seguono vari interventi a sostegno delle iniziative Mur con l’auspicio che questa interazione e rapporto si possa 
consolidare sempre di più. 

1. Comunicazioni 

Il Presidente comunica che, su mandato della Giunta, ha incontrato nei giorni scorsi il Presidente della CRUI 
prof. Resta, insieme al dott. Dragoni, relativamente alle prospettive che riguardano Cineca. L’incontro è stato 
utile e positivo ed è stata delineata una prospettiva che dovrebbe assicurare una maggior coinvolgimento dei 
DG degli atenei negli organi del Consorzio. 
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Dal 1 gennaio 2021 vi sarà un cambio di dominio del sito internet del CODAU che transiterà su piattaforma 
Google. 

Il Presidente ha ricevuto richiesta dalle Università di Siena e di Palermo di poter accedere al database 
informativo Codau per poter inviare gli auguri per le festività. A tale riguardo, sentita anche la Giunta, non si 
ritiene in generale di poter autorizzare la richiesta di accesso al database da parte di singoli associati. Si 
provvederà tuttavia a pubblicare sul sito Codau gli indirizzi istituzionali delle università appartenenti e dei 
propri direttori generali. 

2. Approvazione del bilancio preventivo 

Il Presidente illustra la proposta di bilancio elaborata e allegata al presente verbale di cui costituisce parte 
integrante. Si tratta di una previsione che risente della pandemia in corso con riferimento ad esempio del 
Convegno nazionale che non si sa se potrà essere realizzato e in che modo ma che comunque non esclude che 
possa essere presentato un bilancio espansivo che sviluppa una serie di attività in vari campi dell’associazione. 
La formazione, i libri, gli eventi la comunicazione. Il tutto tenendo sempre sotto controllo la spesa. Si succedono 
una serie di interventi che accolgono il progetto di bilancio che viene quindi approvato dalla Giunta 
all’unanimità. Il dott. De Paolis a nome del collegio dei revisori non ha rilievi da formulare e afferma che la 
bozza predisposta è in linea con le norme vigenti.  

Il bilancio (allegato) sarà sottoposto all’assemblea, che viene programmata per il giorno 4 febbraio 2021 alle 
ore 12.00, in forma telematica. 

3. Attività associativa nei primi mesi del 2021 
 
Il Presidente riprende la comunicazione discussa nella Giunta scorsa in merito alla presentazione dei risultati 
dell’indagine online svolta da Deloitte nell’ambito dell’iniziativa “Sistemi di gestione e sviluppo delle risorse 
umane” (nota della Dr.ssa Anna Coratella, Manager di Deloitte), chiedendo al dott. Domenicali di relazionare 
dopo aver contattato la Deloitte. Il dott. Domenicali ribadisce che l’indagine, che riguarda circa una trentina di 
atenei e circa il 50% del personale tecnico-amministrativo complessivo, copre vari aspetti della gestione 
giuridica ed economica del personale compreso lo smart working, utili per un confronto e una visione generale. 
e quindi ritiene che l’indagine possa essere presentata attraverso un webinar immediatamente valle della 
prossima assemblea fissata per giovedì 4 febbraio (verso le ore 12.30). 
La Giunta concorda riconoscendone l’opportunità e l’importanza 
 
Il dott. Domenicali relaziona anche su un’altra iniziativa relativa ad un’indagine che costituisce parte 
fondamentale di un progetto di ricerca: “Le leve del capitale intellettuale nelle Università: un’indagine empirica 
sui dirigenti universitari”, che vede coinvolto il Dipartimento di Economia, Società e Politica (DESP) 
dell’Università di Urbino. Il lavoro di ricerca si propone l'obiettivo di indagare le strategie di sviluppo del 
Capitale Intellettuale (CI) dal punto di vista dai dirigenti universitari, consapevoli che ad un incremento della 
dotazione di capitale intellettuale corrisponde un miglioramento della performance dell’istituzione. Il 
questionario è totalmente anonimo e le domande sono volte a indagare il grado di accordo o disaccordo con 
le affermazioni fatte (secondo una scala di giudizio da 1 a 7, dove 1=per nulla d’accordo e 7=molto d’accordo). 
Il dott. Domenicali dopo aver contattato il responsabile della ricerca, prof. Ciambotti, spiega che malgrado il 
questionario sia piuttosto lungo e in parte ripetitivo in quanto ispirato dalla letteratura scientifica in materia, 
potrebbe essere utile aderirvi anche in un’ottica di sviluppo editoriale per il Codau anche ad esempio 
realizzando una pubblicazione sul tema. Il Presidente fa presente che l’obiettivo specifico della pubblicazione 
e dell’indagine potrebbe essere l’esame del panorama delle competenze tecnico ed amministrative nelle 
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università italiane, analizzando punti di forza e spazi di miglioramento. La Giunta concorda chiedendo al dott. 
Domenicali di definire il contesto e le modalità di invio del questionario stesso. 
 
Si decide che la prossima Giunta sarà giovedì 4 febbraio alle ore 10.30; in quella circostanza relazioneranno i 
gruppi guidati dal dott. Colpani e dal dott. Degli Esposti. 

 
La Giunta termina alle ore 14.00.  
 

 
Il segretario                                                                                                                Il Presidente 
Dr. Vincenzo Tedesco                                                                                                           Ing. Alberto Scuttari  
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